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Protokoll der Jahreshauptversammlung 
der Abteilung Kierspe des Sauerländischen Gebirgsvereins 

                 am 05.03.2023 in der Umbaubar, ehem. Hotel Unter den Linden , Kierspe 
 
Der 1. Vorsitzende Olaf Stelse begrüßt alle Anwesenden.  
 
Offizieller Beginn der JHV ist um 15.00 Uhr. Zu Anfang werden verschieden Kuchen 
angeboten, die gerne angenommen werden. 
 
Top 1) Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet dann um 15.45 Uhr die Jahreshauptversammlung, zu der form- und 
fristgerecht in der Presse und über die Homepage eingeladen wurde. Er begrüßt die 38 
Anwesenden gem. Anwesenheitsliste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Als Gäste begrüßt er Frau Goldbach als Vertreterin der Presse und ebenso die Vorsitzende 
des SGV Bezirks Volme, Frau Margarete Essers. Die anwesenden zu Ehrenden begrüßt er 
ganz besonders. 
 
Zur allgemeinen Kenntnisnahme der Mitgliederstand zum 01.01.2023 beträgt 124 
Mitglieder. 
 
Für das heutige Protokoll ist die Schriftführerin Ingrid Stelse zuständig.  
 
Top 2) Totengedenken   
 
Im vergangenen Jahr mussten wir von 3 Mitgliedern Abschied nehmen: 
 
Franz Bischoping 

Dieter Schmidt 

Erika Voigt 

 
Wir gedenken unserer verstorbenen Vereinsmitglieder in einer Schweigeminute. 

 
Top 3) Berichte der Fachreferenten 
Das Protokoll der JHV vom 12.03.2022 liegt in Papierform zur Einsicht vor und ist ebenfalls 
auf der Homepage nachzulesen. Wie beschlossen wird auf die Verlesung verzichtet. 
 
Ausführung von Beschlüssen und Sachstandbericht: 
 
Beschlüsse sind nicht gefasst worden. 
Es steht aber immer noch die Einlösung der Zusage des Vorstands aus, an einer der 
Wanderungen gemeinsam teilzunehmen. 
   
Bericht des Fachreferenten für Wandern 
Für die vakante Position des Wanderwartes gibt Hanneli Sure eine kurze Übersicht. 
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Bericht des Fachreferenten für Wege und Bericht für die Dienstagsgruppe 
Der Bericht für die Wegemarkierer sowie die Dienstagsgruppe trägt Ernst-Walter Schmidt 
vor, der jedoch leider an keiner der Wanderungen mehr teilnehmen konnte und daher den 
Bericht nur vortragen kann.   
 
Bericht der Fachreferentin für die Donnerstagswanderer  
Angelika Vollmer berichtet von 25 Wanderungen mit insgesamt 398 Teilnehmerinnen und 
Teilnehmern, gemütlichen Treffen sowie weihnachtlichem Kaffeetrinken.  
 
Bericht des Fachreferenten für Familien 
Olaf Stelse berichtet, dass zumindest die Ferienspielaktion Besuch der Freilichtbühne 
Freudenberg im Jahr 2022 mit 45 Kindern und 5 Betreuerinnen und Betreuern stattgefunden 
hat. Aufgeführt wurde Alice im Wunderland.  
 
Bericht für den Plattdeutschen Kreis 
Lothar Eckes, der mit 83 Jahren der jüngste Teilnehmer der Runde ist, zeigt die aktuelle 
Situation im Plattdeutschen Kreis auf, der sich aufgrund der Corona-Situation auch im 
vergangenen Jahr nicht getroffen hat.   
 
Bericht des Bänkewartes 
Ulrich Büge kann entschuldigt heute nicht anwesend sein. Er lässt mitteilen, dass er 
regelmäßig unterwegs ist und sich mit dem Bauhof und dem Vorsitzenden abstimmt.  
 
Bericht für den Bezirk 
Bezirksvorsitzende Margarete Essers vermeldet, dass vom Hauptverein nichts 
erwähnenswertes zu berichten ist.  
 
Bericht des Vorstandes 
Der Vorsitzende berichtet von den Aktivitäten im Jahr 2022: 
Der Vorstand hatte im vergangenen Jahr 1 Vorstandssitzung, eine Jahreshauptversammlung 
sowie 2 Termine zur Wanderplanerstellung durchgeführt.   
Extern wurde an 1 Versammlung mit dem Hauptverein teilgenommen und an 2 Terminen auf 
Bezirksebene.  
Das interne Sommerfest vor dem Fritz-Linde-Museum als auch die Teilnahme beim „Advent 
im Schleiper Hammer“ konnten endlich wieder stattfinden. Beide Veranstaltungen waren 
gut besucht.  
 
In 2022 wurden wieder über 25 Geburtstagsglückwünsche des Vereins übermittelt. 
 
Der Austausch der Schutzhütte an der Wegespinne im Wienhagen ist als sog. Leader-
Kleinprojekt in der laufenden Förderphase beantragt worden. Ergänzt werden sollte dies um 
ein neues Spielgerät sowie eine neue Bank.  
 
Es sind zwischenzeitlich zwei Schutzhütten aufgestellt worden, an der Wegespinne zudem 
ein Drehkarussell und ein Waldsofa.  
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Top 4 ) Kassenbericht 
Die Kassiererin Anita Höhn berichtet von guten Kassenverhältnissen, was sich insbesondere 
an dem Überschuss in Höhe von 733,73 Euro wiederspiegelt. Eine vom Hauptverein ab dem 
01.01.2024 geplante Beitragserhöhung soll bis auf weiteres nicht an die Kiersper Mitglieder 
weitergegeben werden. 
 
Bericht der Kassenprüfer 
Gundula Glörfeld berichtet über die durchgeführte Kassenprüfung. Sie habe alle Belege 
gesichtet und alle Einträge geprüft.  
 
Alles war ordnungsgemäß, ohne jede Beanstandung. Die Buchführung sei einwandfrei.  
 
Sie bittet die Versammlung um Entlastung der Kassiererin sowie des gesamten Vorstandes. 
 
Die Entlastung erfolgt einstimmig. 
 
 
Top 5 ) Anträge 
Schriftliche Anträge liegen nicht vor. 
 
Top 6 ) Wahlen 
 

Position: 

1. Vorsitzende/r: 

Bei einer Enthaltung wird Olaf Stelse für weitere 4 Jahre als 1. Vorsitzender wiedergewählt.  

2. Vorsitzende/r: 

Bei einer Enthaltung wird Norbert Höhn für 2 Jahre als 2. Vorsitzender gewählt.  

Fachreferent/in für Wege: 

Einstimmig wird Peter Bielak für 4 Jahre als Fachreferent für Wege gewählt.  

Kassierer/in: 

Einstimmig wird Anita Höhn für 4 Jahre als Kassiererin wiedergewählt. 

Fachreferent für Wandern (4 J. ) 

Diese Position bleibt vorerst unbesetzt. Bis auf weiteres übernimmt Angelika Vollmer die 

Donnerstagsgruppe und Hanneli Sure die Sonntagsgruppe. Norbert Höhn ist für die 

administrativen Aufgaben eingesetzt. Nach Ablauf des 1. Halbjahres soll über die weitere 

Vorgehensweise nochmals intern beraten werden.  

 

Alle Vorgenannten haben die jeweilige Wahl angenommen, was vom Plenum mit Applaus 

aufgenommen worden ist. 
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Bestätigung der Fachreferenten 

Fachreferentin für Medien    Marlen Vedder     

Leitung Plattdeutscher Kreis   Lothar Eckes      

Bänkewart      Ulrich Büge      

Fachreferentin für Donnerstagsgruppe nur vorübergehend    

Fachreferent für Familien                                 komm. Olaf Stelse     

Alle vorgenannten Aktiven werden in Blockabstimmung einstimmig für ein weiteres Jahr in 
ihren Ämtern bestätigt. 
 
Kassenprüfer/innen:  
Durch das turnusgemäße Ausscheiden müssen zwei Ersatz-Kassenprüfer/in gewählt werden.   
 
Es ergeben sich mit Elke Mürmann und Gerda Lange zwei Vorschläge aus der Versammlung 
für die Positionen 1. und 2. Ersatz-Kassenprüferin.      
 
Somit ist die Reihenfolge: 

1. Prüfer/in: Heidrun Schmidt 

2. Prüfer/in:    Dorit Müller               

1. Ersatz:   Elke Mürmann 

2. Ersatz:     Gerda Lange 

Die Wahl erfolgt einstimmig bei 2 Enthaltungen. Sowohl Elke Mürmann als auch Gerda Lange 

nehmen die Wahl an.  

 
Aufgrund der langjährigen Arbeit und tatkräftigen Mithilfe im Vorstand werden Ernst-Walter 
Schmidt, Hanneli Sure und Angelika Vollmer ein herzlicher Dank ausgesprochen sowie ein 
Präsent als kleine Anerkennung überreicht.  
 
Top 7 ) Ehrungen 
 
In diesem Jahr werden 10 Mitglieder für langjährige Mitgliedschaft im SGV geehrt: 

Leider können nicht alle zu ehrenden Mitglieder heute anwesend sein. 

   
 
10 Jahre Mitgliedschaft: Hartmut Ludwig, Marianne Knop, Helga Seeger 
    
25 Jahre Mitgliedschaft: Dorothea Baran, Ursel Knau, Hans Ludwig Knau, Sibylle Quel, 

Gisela Sander 
  
50 Jahre Mitgliedschaft: Ernst August Kleine 
 
70 Jahre Mitgliedschaft:     Gisela Kruthoff  
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Der Vorsitzende bedankt sich bei den Jubilaren für die Treue zum Verein mit einer Urkunde 

und einem Präsent. In Anerkennung der außergewöhnlich langen Mitgliedschaft wurde Frau 

Kruthoff in dieser Woche von den Vorsitzenden Norbert Höhn und Olaf Stelse besucht und 

ein Präsent überreicht.  

 

Ernst August Kleine berichtet über die Zeit des Wiedererstarkens des SGV in den 1970-er 

Jahren und den Aktivitäten zu dieser Zeit.  

 

Top 8 ) Verschiedenes 
 
Leitung der Donnerstagsgruppe 
Norbert Höhn bittet gerade die Mitglieder der Donnerstagsgruppe um Mithilfe bei der 
künftigen Leitung der Gruppe. Dies kann auch im Team erfolgen.  
 
Unterstützungsaktion 
Die in einer spontanen Aktion der Mitglieder zusammengelegten Spende in Höhe von 600 € 
für die Ukraine-Hilfe wurden auf das von der Stadt Kierspe eröffnete Konto „Ukraine Hilfe“ 
eingezahlt. Das Dankschreiben der Stadt wird verlesen.  
 
Auflösung des Bezirks 
 
Wanderfreund Norbert Höhn berichtet von der bevorstehenden Auflösung des SGV-Bezirkes 
Volme, sofern sich keine Kandidatinnen und Kandidaten für die freiwerdenden 
Vorstandspositionen kurzum finden werden., wonach es derzeit aussieht.  
  
Zum Abschluss trägt Lothar Eckes wie gewohnt ein Gedicht auf Plattdeutsch vor, was sehr 
gut ankommt und mit Applaus bedacht wird.  
 
 
 
Ende der Sitzung:       17.25 Uhr 
 
 
Gez. Ingrid Stelse     Olaf Stelse 
(Schriftführerin) 
  
  


